
Андрей Кириленко: «Очень хочется сыграть в финале»

В среду сборная России, победив литовцев — 83:74, вышла в полуфинал Олимпиады,
где в пятницу сыграет с Испанией. Главным творцом этого исторического успеха стал
лидер команды Андрей Кириленко, который, как обычно, был на высоте: 19 очков,
13 подборов, 3 передачи, 3 перехвата и 3 блок-шота!   

— Ребята молодцы, — начал Кириленко. — Многие болельщики лестно отзываются
об игре нашей команды на этом турнире, и я склонен с ними согласиться. У сборной
России действительно есть свое лицо — и весьма симпатичное. Думаю, за нашу команду
приятно болеть. Конечно, результат всегда очень важен. Но в баскетболе случаются как
победы, так и поражения. Тем не менее нашей сборной можно гордиться уже сейчас.

— За счет чего в третьей четверти литовцам удалось организовать рывок 11:0
и сократить отставание до минимума?

— Наверное, за счет того, что они в те минуты хорошо попадали, а мы плохо
защищались. (Смеется.) Если серьезно, то Каукенас сумел завести партнеров, добавил
им куражу. Но я рад, что в этот момент мы не дрогнули, не сбились на индивидуальную
игру — хотя отдельные попытки и были... Вовремя стали играть в трехсекундную зону
на «больших», Тима Мозгов забил пару очень важных мячей, Витя Хряпа сделал
перехват. То есть перелом мы организовали исключительно за счет коллективных
действий.

— В матче со сборной США литовцы произвели сильное впечатление?

— Мы посмотрели много матчей литовцев, не только против американцев.
Подготовились к этому поединку очень тщательно. Тренеры игру каждого литовца
разобрали по косточкам — а нам надо было все это по возможности запомнить (смеется)
. Признаюсь, было непросто. Но зато мы были идеально готовы к этому матчу.

— Перед игрой вы говорили — будет рубка. Была?
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— У Литвы есть одно очень важное качество: как бы плохо эта сборная ни играла
с командами вроде Туниса или Нигерии, в самых важных матчах она действует
с максимальной концентрацией. Именно поэтому, кстати, и смогла дать настоящий бой
американцам. И в сегодняшней игре литовцы тоже действовали хорошо. Но сюрпризом
для нас это не стало.

— То, что зал был почти полностью литовским, — мешало или, наоборот,
добавляло мотивации?

— Честно сказать, я этого даже не заметил... Литовцы, конечно, молодцы. Они тысячами
ездят за своей командой на все турниры. Надеюсь, теперь в полуфинале будут
переживать за сборную России. Пользуясь случаем, приглашаю их на матч. Я лично
был бы очень рад, если бы очень хорошая литовская сборная в первом раунде плей-офф
играла против другого соперника и вместе с нами вышла бы в полуфинал. Однако
баскетбол сослагательного наклонения не терпит.

— Игру Франция — Испания будете смотреть?

— Честно говоря, вот чего мне совсем не хочется — так это смотреть баскетбол.
Сейчас бы лечь на лавку, попить водички... (Смеется.)

— Французы вроде бы даже хотели подать протест в ФИБА из-за того, что
Испания вроде как нарочно проиграла Бразилии и убежала от Америки...

— Скажу честно: меня все это совершенно не интересует.

— На чемпионате мира в Турции греки тоже пытались подобрать себе соперника,
специально уступив России — и вылетели в первом же раунде плей-офф...

— Еще раз скажу: мне это неинтересно. В любом случае я очень сомневаюсь, что кто-то
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из испанской сборной специально стремился в матче с Бразилией к поражению. Хорошо
знаю Поу Газоля, других игроков этой команды... Не думаю, что они способны играть
нечестно.

— Сегодня ваш будущий партнер по «Миннесоте» Алексей Швед выпадал
из игры. И вообще сейчас он действует не так ярко и полезно, как в первых
турах. В чем причина?

— Это баскетбол, у каждого бывают хорошие и плохие игры. Сегодня у Леши был
не самый удачный день — в плане атаки. Но свое дело на площадке он все равно
сделал: держал в напряжении заднюю линию литовцев, постоянно угрожал проходами.
Ну да, не попал... Считаю, главная причина: новый зал. Наверное, не очень правильно
проводить самые важные матчи на турнире — четвертьфинальные — в новом зале. Тем
более без единой предварительной тренировки, возможности опробовать кольца
и паркет. Приходится играть с чистого листа. Сегодня этот фактор негативно повлиял
на обе команды. В такой ситуации кто быстрее привыкнет, приноровится к кольцам —
тот получает преимущество.

— Мы привыкали очень долго: в первой половине реализовали всего
1 трехочковый из 9 и 5 из 14 штрафных...

— (Улыбается.) Да уж, Калниетис привык гораздо быстрее нас!

— Для вас эта уже третья Олимпиада — и самая удачная. Есть ощущение: пошла
полоса везения?

— (Смеется.) Есть ощущение, что каждую победу нам приходится буквально
выцарапывать! Вот в 2007 году, например, нам действительно здорово везло. Но что
на последнем чемпионате Европы, что здесь — мы побеждаем не за счет везения,
а за счет характера и хорошо поставленной игры.

— Как теперь формулируется задача сборной России на этом турнире?
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— Задача-минимум уже выполнена. Но аппетит всегда приходит во время еды. Очень
рад, что мы в любом случае будем играть за медали. Конечно, следующий матч —
полуфинальный — станет самым важным. Я никогда не играл в финале Олимпиады —
и очень хочу попробовать.

— Тем более с Dream Team...

— А почему сразу с Америкой? Ей до финала еще дойти надо.

Главный тренер сборной России в беседе с журналистами подвел итоги победного
четвертьфинала.

— Можно сказать, что сейчас вы чувствуете настоящее удовлетворение?

— Доволен и результатом, и уровнем игры. Если не смотреть на статистику реализации
штрафных бросков, то сегодня мы действовали на площадке великолепно. В первой
половине мои ребята совершили всего три потери, а в атаке не проиграли ни одного
подбора. Хотя, как я уже сказал, с линии штрафных мячи упорно не хотели лететь
в корзину. А подобные вещи влияют на динамику игры и могут нарушить уверенность
в собственных силах.

К тому же такому сопернику как сборная Литвы нельзя давать ни малейшего шанса
на то, чтобы вернуться в игру. Учитывая и то, что у литовцев в обойме есть
великолепные снайперы. Но вы прекрасно видели: даже растеряв свое преимущество
в 14 очков до одного, мы ни на секунду не сворачивали с выбранного изначально пути.
Считаю, что добились очень хорошей и нелегкой победы. Можно сказать, что это был
боксерский поединок, в котором мы выиграли по очкам, а не нокаутом (улыбается).

— Насколько физическое состояние игроков предрешило исход этого
противостояния?
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— Игра получилась одновременно и физической, и тактической. Разве такой тренер,
как Кестутис Кемзура может опираться лишь на физику своих подопечных? Прекрасно
знаю, что по ходу матча он постоянно разрабатывает какие-то новые варианты. Как
впрочем и я. Так что мы старались перехитрить друг друга и в этом аспекте.

— Можете назвать лучшего игрока в составе российской сборной?

— Вся команда. И так было на протяжении всего турнира. Могу выделить нашего
капитана Сергея Моню, который находится рядом со мною на протяжении всех семи
последних лет. Моня никогда не отказывался приезжать в сборную, и старался
не пропускать ни одного турнира. Он олицетворяет то, что мы делаем все эти годы.
И в матче с Литвой Моня выстрелил двумя точными трехочковыми бросками именно в тот
момент, когда это было необходимо. Без его попаданий мы бы точно не выиграли этот
четвертьфинал. И если вам журналистам, все-таки необходимо навесить на кого-то
ярлык — лучший игрок матча, о’кей, пусть это будет Моня. Но я хочу поблагодарить всех
своих ребят. Возможно по отдельности мы не так сильны, как США, Испания или
Франция. Но то, как мы действуем в обороне и атаке именно в командном плане,
позволяет нам сражаться с этими сборными на равных на самом высоком уровне.

— Полуфинал олимпийского турнира — это пик вашей тренерской карьеры?

— Нет, я и раньше добивался хороших результатов, в том числе и с российской сборной,
да и на клубном уровне. Но нынешнее достижение — это безусловно очень важный
момент для меня. И шанс на то, чтобы нынешний олимпийский турнир стал вершиной
карьеры — есть. Для этого нам осталось успешно провести два матча (улыбается). Хотя
надо уважать и ценить все то, чего ты добивался на протяжении всей своей карьеры.
И не стоит загонять себя в рамки какого-то одного турнира.

— Можете как-то охарактеризовать сборную Испании — нашего соперника
по полуфиналу?

— У нас с испанцами своя история взаимоотношений. Многие до сих пор вспоминают
нашу победу над этой командой в финале домашнего для них Евробаскета-2007.
Но вообще, когда ты постоянно выступаешь со своей сборной на крупных турнирах,
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то регулярно видишь всех своих основных соперников. С теми же испанцами мы успешно
сражались несколько дней назад на групповом этапе, но не сомневаюсь, что они
проведут работу над ошибками. Наверное, на бумаге фаворит Испания, но как сложится
игра — не знает никто.

— Ваше отношение к тому, что испанцы по ходу турнира пытались избежать
встречи со сборной США до финала?

— Я не знаю, была ли у них подобная тактика. Верю в то, что испанские игроки
в каждом матче выкладывались на сто процентов и их поражение в поединке
с Бразилией вряд ли можно рассматривать с точки зрения выбора соперника.

— Победить американцев, с которыми мы можем сыграть в решающем матче или
поединке за бронзу, возможно?

— Нам рано еще об этом думать, сперва необходимо постараться преодолеть
полуфинальную стадию.

Спорт-Экспресс
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